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越中島小学校ＰＴＡ会員 各位 令和 ６年１１月 ２日 

越中島小学校ＰＴＡ 

会長 福山 大地 

第６回実行委員会だより 

      実行委員会(１１月２日(土)開催)の内容を以下にご連絡いたします 

 

  

                    挨       拶    

≪福山会長≫ 

 

 最近急に寒くなったように感じます。毎回季節のお話しばかりしている気がしますけど、秋になって蘇ってき

た記憶があります。急で恐縮ですが、ちょっと昔の話にお付き合いいただきたいと思います。昔と言うのは、私

が１４歳の時のことです。 

 当時はなんとなくお洒落なファッションとかに興味が出始めていたころでした。当時はなんでも紙のチラシが

家のポストに入っていたのは覚えてますでしょうか。今でもチラシは見かけたりしますね。 

 それで今もあるのか分かりませんけれども、当時地元にあったジーンズショップのチラシがありました。もち

ろんジーンズ以外のカジュアルファッションも販売しているチェーン店です。 

 そこのチラシが家に入っていて、Ｔシャツとか、手袋とか、無数の商品がお値段と一緒に並んでいるわけです

けれども、それぞれの商品ごとに短いセールス・キャッチコピーが書かれていました。実店舗で言う「ポップ」

みたいなものでしょうか。 

 『この秋に絶対手に入れておきたいニット帽』とか。 

 『肌寒い季節のお友達手袋』ですとか。ほとんど忘れてしまいましたが、他にもたくさんありました。 

 そんな中で、他のキャッチコピーとは明らかに異なるフレーズがありました。紹介している商品は「サングラ

ス」で、これをセールスするものとして書いてあった驚くべき内容は次のようなものでした。 

 

 『安すぎて、どうもすいまサングラス』です。 

 何十年経った今でもはっきりと心に刻まれています。この意味が伝わりましたでしょうか。あえて解説はしま

せんが、少なくとも値段がとてもお買い得であることをアピールするものだと思います。しかも専門店のサング

ラスじゃないのに、そんなに安くなかったことまではっきり覚えています。 

 

 先日このフレーズをちょっと検索してみましたが、全くヒットしませんでした。今は私の記憶の中だけにある

ということなんでしょうか。それとも幻だったのか、少し不安になってきました。 

 それはさておき、こんなものすごいキャッチコピーを、当時のそのお店の担当者と上司の方はどんなお気持ち

で掲載されたんでしょうか。１４歳だった私にはちょっと笑ってしまったくらいで終わっていたんですけど、あ

れから何十年にもわたって、秋になると必ずと言っていいほど思い出すフレーズです。 

 みなさんは秋になって思い出す特定の記憶は何かお持ちでしょうか。今日はちょっと季節のお話が長くなって

しまったようです。 

 

 本題ですが、先日はカモメ祭りがありました。もう説明は必要ないかと思いますが、当日は大盛況で子供たち

が喜んでいる姿が見えました。個人的には大人の方が楽しむことこそ大切であると考えていますけれども、まさ

にそんな光景も見ることが出来てとても嬉しく思いました。 

 私も仮装させていただいたので少し恥ずかしい部分もありましたけど、だんだん仮装にも慣れて愉しくなって

いきました。 

 この日のために少しずつ時間を見つけて祭りを作り上げてくださったイベントチームの方々と、それをバック

アップしてくださったみなさんにはどんなに感謝をしても足りないくらいです。 

 そして忘れてはいけないことは、先生方にもプライベートなお時間を使ってお越しいただきました。これは決

して当たり前のことと思ってはいけないはずです。 
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 同時にこの場を借りて白状しますと、以前私が今とは違うお役目で委員としてこの場に在籍していたときに、

例えばカモメ祭り当日にはストップさんの役割をいただいたことがありました。そのとき私はその役割を果たし

つつも、ぼんやりと空を眺めて、心はこの場所にありませんでした。 

 祭り以外の日々もそうでした。ご担当の方たちが何とか苦労して業務をしていただいている中で、私はやはり

ぼんやりと別のことを考えていました。今のように会議をしているときもそうでしたが、ずっと考えていたその

内容とは、大変恐縮ですが、この宇宙の端っこがどうなっているかとか、そういうことばかりでした。今回は、

今いらっしゃる現行委員の方や先生方のみでなく、以前お世話になった委員の方にも、積み重なったお詫びと感

謝の気持ちを伝えたいと、ずっと考えていました。 

 

 そこで先ほどご紹介した、古いキャッチコピーを思い出したところでした。お伝えしていたのは『どうもすい

まサングラス』です。私なりにこのフレーズの意味付けと言いますか、その“内訳”を独自に再構築してみまし

た。それはつまり、このフレーズの２２％がお詫びを表すもので、残りの７８％は感謝を表すものです。 

 言うまでもありませんが、この積み重なった気持ちと言葉の届け先に当たる方を、からかったりする意図なん

ていうものは決してありません。冒頭の季節のお話しも含めて、ふざけてなんていません。「ごめんなさい」と

「ありがとう」、この二つの大切なエッセンスを同時に伝えたいという積み重なった気持ちがうまく伝わります

でしょうか。 

 

 何十年も前の記憶の底に眠っていたキャッチコピー、これは言うなれば「ヴィンテージ」ですよね。それは例

えば大切な古い友人にだけ振る舞うワインのようなもの。いや、もうワインです。ヴィンテージのワインなんで

す。今、祭りに携わってくださった方と、今までお世話になったみなさんに届けたいのは、イメージしていただ

けると思いますが、たくさんのワイングラスにそそがれたサングラスなんです。 

 

 毎度この場をお借りして大変恐縮ですが、関係者のみなさまに今までのお詫びと感謝の気持ちを込めてお伝え

したいと思います。その節は改めまして、「どうも、すいまサングラス」。気持ちが伝わりましたら幸いです。 

 

≪大木校長先生≫ 

 

本校ＰＴＡ役員・実行委員の皆様、おはようございます。本日は、第６回実行委員会でございます。よろしく

お願い申し上げます。 

１０月１９日(土)に開催されましたＰＴＡかもめまつりは、こどもも大人も笑顔いっぱいな会でございました。

本校の教員も多数参加させていただきました。これまで平日も休日も、ご多用の中ご準備していただき、大変あ

りがとうございました。来年度も楽しみにしております。 

２４日(木)から２６日(土)の学校公開には、多くの保護者の皆様のご参観をいただき、大変ありがとうございま

した。また、教職員の励みとなるご感想を多数いただきました。後期の教育活動に活かしてまいります。 

さて、秋も深まり、爽やかで何をするにもよい季節となりました。私からは、学校のこの秋の取組について３点

のご報告をさせていただきます。 

１点目は、「スポーツの秋」です。１１月７日(木)に江東区の小学校連合運動会が夢の島競技場で行われます。

６年生が緊張感と闘いながら自己ベストを目指して頑張ります。保護者の皆様の応援をよろしくお願いいたしま

す。 

２点目は、「読書の秋」です。１０月２８日(月)から１１月４日(月)までは、今年度２回目の親子読書週間で

す。先日の全校朝会の中で、私から「本は心の友達」という話をしました。ぜひ保護者の方にご協力をいただき、

家庭の中でも読書を楽しんでほしいと思います。 

３点目は、「芸術の秋」です。１２月２０日(金)と２１日(土)に、開校４５周年記念展覧会を開催いたします。

今年度は「みんな かがやく かもめっこ! ~思いをかたちに~」をテーマにし、現在作品づくりを進めております。

こどもたちは、自分の思いをかたちにしようと試行錯誤を重ねているところです。どの作品も、できあがりが楽

しみです。 

１１月１７日(日)は、今年度初めての校庭開放の日です。こちらに関しても、ＰＴＡの皆様におかれましては、

ご多用の中様々なご準備をいただき、ありがとうございます。当日は、よろしくお願い申し上げます。 

私からの挨拶は以上になります。 
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≪楢本副校長先生≫ 

 

ＰＴＡの皆様、おはようございます。副校長の楢本です。 

私からはお礼と１１月の行事予定をお伝えいたします。 

 

校長の挨拶にもありましたが、１０月１９日のかもめまつりでは、ＰＴＡの皆様が工夫を凝らした仮装をして子

ども達を楽しませていただきました。中にはメイクやネイルまで凝った装いをしてくださった方もいらっしゃり、

皆様方の意気込みを感じました。クイズや出し物、プレゼントなど、子ども達は弾ける笑顔で、心から楽しんで

いました。皆様方の「こどもたちのために」という熱意をひしひしと実感した次第です。本当にありがとうござ

いました。 

 

また、広報委員の皆様には、広報紙の編集や校正を何回も重ねていただいております。 

ご丁寧な確認作業、誠にありがとうございます。 

間もなく、完成が近い頃と思いますが、引き続きよろしくお願いいたします。 

 
 
≪１１月の行事予定≫ 

 

１１月 ６日（水） ３年生 社会科見学（東日印刷） 

１１月１２日（火） １年生と 2年生 生活科見学（東京海洋大学） 

１１月１７日（日） 江東区ジュニアリーダー講習会（本校体育館にて） 

１１月１９日（火） ５年生 清水建設見学 

１１月２２日（金） ４年生 笑顔と学びの体験活動（ボッチャ体験） 

 

 

 

 

               委  員  会  活  動  報  告 

【 学 級 】 

10/5 第四回かもめまつり実行委員会 

10/6 出し物制作＜２年生＞＜３年生＞、企画書更新＜３年生＞、景品購入＜６年生＞ 

10/10 備品購入、備品リスト・企画書更新＜４年生＞ 

10/14 企画の手引き作成、本部からのお手伝いの方への共有＜４年生＞ 

10/15 出し物製作＜６年生＞ 

10/16 景品製作＜５年生＞ 

10/17 出し物制作＜２年生＞ 

10/18 かもめまつり前日準備 

10/19 かもめまつり当日 

10/20 
かもめまつり片付けの不備に関する花壇サポーターからの申し入れ受領、該当学年の学代と対応

検討 

10/27 かもめまつりアンケート（学級委員） 
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【 広 報 】 

10/1 学校に写真確認依頼 

10/7 校正受け取り 

10/8 新任職員の写真撮影、アンケート回収 

10/11 （追加）職員の写真撮影、アンケート回収 

10/12 追加データを印刷会社に連携 

10/16 学校赤入れ受け取り 

10/19 かもめ祭の写真撮影、クラス写真掲載について校長先生・副校長先生ご相談 

10/21 校正戻し（赤入れ） 

10/24 最終校受け取り、内容確認 

10/25 最終校、学校に内容確認依頼 

【 保体文化 】 

10/14 第２７回「深川っ子運動会」お手伝い 

【 校 外 】 

10/3 江東区役所 校庭開放用購入遊具申請 

10/5 実行委員会出席 

10/7 かもめまつり用校庭開放アンケートポスター制作開始 

10/16 かもめまつり用校庭開放アンケートポスター完成 

10/19 かもめまつりお手伝い、校庭開放アンケート実施 

10/23 アンケート結果集計⇒さくら連絡網用告知各所確認 

10/26 校庭開放アンケート結果告知＠さくら連絡網 

10/29 １０月度防犯パトロール実施予定 

【 卒 対 】 

10/15 個人写真撮影（学校） 

10/20 感謝の会名簿作成 

【 本 部 】 

10/2 かもめまつりお菓子買い出し 

10/3 かもめまつり配布資料完成 

10/4 
かもめまつり打ち合わせ、備品・企画書類のリスト更新と資料整理、会場用ポスター印刷、スタ

ンプラリーカード完成 

10/5 第４回かもめまつり実行委員会、スタンプラリーカード印刷申し込み 

10/7 さくら連絡網配信（開催のお知らせ）、児童へチラシ配布 

10/8 江東区立小学校深川南部地区 PTA 協議会第四回会長会参加 

10/11 かもめまつり備品仕分け（各学年・本部受付・景品） 

10/14 かもめまつり備品貸出し申請書（晴天・雨天）修正版作成、第 27 回 深川っ子運動会 
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10/16 
かもめまつり備品担当より副校長先生に電話で備品貸出し申請書について確認、吉澤先生と前日

準備のマイク動作確認の時間決め 

10/17 かもめまつり打ち合わせ 

10/18 かもめまつり前日準備、さくら連絡網にて開催場所配信 

10/19 
かもめまつり開催、かもめまつり会計より各学級への清算、かもめまつりアンケート・謎解き配

信（児童用） 

10/21 
学校公開受付担当者シフト表送信、ＰＴＡ室の机に当日必要な備品を準備、かもめまつり備品返

却状況確認 

10/23 かもめまつりアンケート（学級向け） 

10/24 かもめまつり振り返り 

10/25 かもめまつり会計収支報告書作成 

10/26 学校公開受付、片付け、当日の反省点＆改善点を本部内にて募集 

10/28 かもめまつりアンケート集計 

10/30 令和６年度区立小・中学校ＰＴＡと教育委員会事務局の連絡会 

10/31 かもめまつり振り返り 

11/1 かもめまつり備品リスト見直し再作成 

 

 

               協    議   ・   報    告   

       

１．かもめまつり開催 （本部_イベントかもめ 井口） 

① 開催日時：２０２４年１０月１９日 ９：００～１２：４０ 

【第一部】  ９：００～１０：００   対象学年３、4年生 

【第二部】１０：２０～１１：２０  対象学年２、５年生 

【第三部】１１：４０～１２：４０  対象学年１、６年生 

② 開催場所：越中島小学校校庭 

③ 参加者：越中島小学校児童、保護者、兄弟(未就学児） 

④ イベント内容：スタンプラリー形式のゲームイベント 

⑤ 担当：学級委員、運動部（フットサル部、バドミントン部）、本部役員 

最後まで天候が不安でしたが、夏日のような晴天に恵まれ、皆様のご協力のもとスムーズに運営を行うことがで

き、ケガ人もなく、無事に開催することが出来ました。お手伝いいただきました皆様ありがとうございました。 

反省点、改善点等ございますが、たくさんのこどもたちの笑顔が見ることができて、私たちにとっても楽しい一

日となりました。 

 

２．かもめまつりアンケート結果 （本部_イベントかもめ 井口） 

１０月１９日（土）夕方  全校生徒向け かもめまつりアンケート配信 

１０月２３日（水）    学級さん向け かもめまつりアンケート配信 

どちらも１０月２７日（日）締切 
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【当日の人数集計・アンケート結果】 

① 参加状況について 

全校生徒５２０人中３９７人参加。参加率は７６%でした。未就学児の参加は５８人でした。 

 

たくさんの児童が参加してくれました。 

楽しかったというお声もたくさんいただきまして、早い段階から準備を進め企画したＰＴＡ委員一同非常に喜ば

しい結果となりました。 

欠席者の欠席理由は、予定があったに続いて習い事等・体調不良で９４％でした。 

今年は木場公園で行っている江東区民まつりと同日であったのも理由の一つでした。 

② 楽しかったブースについて 

特にスーパーボールすくい、ヨーヨー釣り、ＰＫ対決が人気でした。 

③ 今後やって欲しいゲーム・企画について 

今後やって欲しい企画としては射的が多かったです。 

たくさんのご意見をいただいたので次年度に引き継ぎたいと思います。 

④ ご意見、ご感想 

頂いた意見のうち、多かったものをご紹介いたします。 

・お手伝い隊、子供たちのお手伝いがよかった。 

→全校生徒、学級さん向けのアンケートでも好評でした。次年度に引き継ぎます。 

・スムーズにまわれ、低学年でも全部回り切れた。 

・暑かったので休憩できるスペースが欲しかった。 

→今年度もテントをどのように使うか、設置するか最後まで悩みました。 

設営する人員の確保や、テント数にも限りがあるため検討が必要になるかと思いますが、次年度に引継ぎします。 

・飲食について 

→飲食の希望が今年度も一定数ございました。 

今年度のかもめ祭り開催時に学校側とも協議・調整を行いましたが、アレルギー対策の難しさなどもあり終了時

の景品としてジュース配布は断念いたしました。 

 

ここでは紹介しきれませんが、たくさんの楽しかったという感想やイベント開催に対する感謝のお言葉も多く頂

きました。学級委員の皆様、７月より長い時間お忙しい中ご協力いただきありがとうございました。 

⑤ かもめまつりを振り返って 

夏日のような天候に恵まれ、けが人や大きなトラブルもなく無事に開催できたことうれしく思います。 

子供たちが安全に楽しみ、笑顔で過ごしてくれたことが何よりです。 

たくさんの皆様にご協力、ご理解いただきありがとうございました。 

今後ともよろしくお願い申し上げます。 

 

最後になりますが、アンケートのご協力ありがとうございました。 

頂いたご意見については次年度以降へ引継ぎさせていただきます。 
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３. 令和６年度前半期会計監査 （本部_会計 吉岡） 

１０月３０日（水）に、会計監査担当のお二人に立ち合いいただき、前半期の会計監査を実施しました。 

２０２４年４月～９月末までの会計収入および支出につきまして、現金残高・通帳・領収書・帳簿などの関係書

類に基づき、適性に処理していることをご確認いただきました。 

 

４. 第２回学校公開について （本部_イベント学校公開 小畑） 

学校公開の振り返り 

①張り紙について 

新 1年生学校説明会の案内を受付及び校門に設置すると、案内がよりスムーズにできる。 

②声がけについて 

学校から貸し出す物（スリッパ、ネームホルダー、靴入れ袋）は、原則として個人で持参してもらう点と、借り

た場合は、必ず返却してもらう点を声がけ強化する。少人数ではあるが、靴を玄関に放置する保護者がいるため、

受付にてよく注意しておきその都度声がけする。 

 

 

 

 

 

 

次回の実行委員会は、１２月 ７日（土）１０：００より開催予定です。 

 


